
股票代码：300657                       股票简称：弘信电子 

厦门弘信电子科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号： 2402 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          √路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

国盛证券：刘高畅；        国盛证券：陈芷婧； 

华西证券：胡  杨；        东吴证券：鲍娴颖； 

招商基金：杨  成；        景顺长城基金：贡学博； 

华泰柏瑞基金：刘志清；    横琴人寿：杨  路； 

太平资产：陈祺麒；        鑫元基金：李  彪； 

才华资本：胡誉镜。  

时间 2024 年 10 月 16 日 

地点 苏州线下 

上市公司接待

人员姓名 

李强 、董博  

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、请问算力下半年展望？ 

公司上半年算力业务实现收入 11.07 亿元，整体趋势来看，

下半年预期好于上半年。公司基于目前的市场情况作出相关分

析，并于近期发布员工股权激励，激励计划授予的限制性股票解

除限售考核年度为 2024-2026 年三个会计年度，每个会计年度考

核一次，各年度营业收入考核目标分别为 70 亿元/100 亿元/125 亿

元，可作为公司整体经营目标的相关参考，但并不以此作为盈利

预测和任何业绩指引。 

 



2、软板的机会主要来自哪些方面？ 

主要是技术变革，未来因为运算强度以及语音交互等要求的

提升，AI 手机电池体积会增大增厚，挤占其他元器件的空间，使

得部分软板必须变得更薄（从四层减至两层，FPC 面积必须变

大，进而增加了软板的使用量）以满足整体需求。因为 AI 技术革

命性的发展，几乎所有消费电子，智能车，机器人等都需要结合

AI 重新做一遍，FPC 将在小型化，柔性化，折叠化，紧凑型方面

发挥关键作用。 

公司的增长逻辑主要在于行业技术创新带来的大规模换机潮

以及新兴领域的增量需求拓展。近几年国内软板产业因为内卷和

价格下跌基本没有扩产，需求的进一步提升会导致国内头部厂商

的产能不足，外资厂商的订单外溢，利好国内 FPC 头部企业。此

外国内手机设计理念也会参照海外高端手机品牌，未来对软板的

需求会进一步增多。 

 

3、软板触底趋势是如何确认的？ 

2023 年软板价格坠入谷底，与 2017 年公司上市时候的价格

相差甚远，甚至不及材料成本，这是国内 FPC 企业普遍亏损的主

要原因。现阶段市场价相比 2023 年有所上修，但是还是无法支撑

企业正常盈利。随着供需关系发生变化，产品价格有望回归合理

水平。 

公司作为国内软板行业的主要参与者，专注于中高端产品，

不再参与低价竞争，但是需要一定的时间。公司的稼动率在稳步

提升，价格也有所修复，等到新的增量订单占整体订单的比例整

体提升，届时价格有望修复到相对较高水平。 

 

4、软板从接单到交付的节奏？ 

以智能手机为例，一个订单一般会延续一到两年，新增非低

价订单是 2024 年下半年才陆续起量。2024 年上半年交付还是以



2023 年上半年签订的合约为主，后续新订单占整体比例会逐渐增

多。 

 

5、请问公司目前的稼动率情况？公司业绩真正的拐点预期在

什么时候会体现？ 

2024 年整体相对稳定，即稼动率在 50-60%区间范围内。目

前公司软板的产能，足以支持营收的更进一步增长。公司稼动率

在稳步提升的过程中，且伴随着随着新订单落地，价格亦同步修

复，软板产能稼动率达到 80%将会是公司业绩的真正拐点。 

 

6、请问软板的增量逻辑？ 

首先，拓展了新的应用领域，从智能手机逐渐向可穿戴设

备、笔记本电脑、机器人、无人机、智能车车等拓展；再者科技

变革，AI 革命带动，从功能和技术上不断带来新的增量。 

 

7、请问未来价格展望？ 

公司的下游应用领域目前因为科技的更新，对整体软板的需

求日益增多，新增订单快速增加。在整体行业产能不变的情况

下，价格也在逐步修复。 

 

8、请问笔记本电脑 AIPC 大客户的推进情况？ 

软板在 AI PC 上的应用主要是连接和信号控制部分，适应对

高频高速的需求，AI PC 领域新增的单机价值量相对智能手机更

加可观。公司目前在推进大客户的业务拓展。 

 

9、请问安卓类手机厂商是否也像海外大厂一样有明确规划？ 

从总体趋势来看，智能手机（包括安卓类、鴻蒙系）的发展

趋势有利于软板技术更新以及价格的修复。公司坚信量价都会有

所改善。目前部分友商已经出现爆单情况。 



 

10、请问 AI PC 的订单预期？ 

从长远角度看，AIPC 的需求具有比较可观的规模。笔记本电

脑里面的 FPC 需求、价值量以及利润率情况均显著高于智能手

机。 

 

11、请问公司是否有服务器软板的业务？ 

公司具有软板以及整机服务器的加工制造能力，目前应用在

服务器的软板正处在样品研发阶段，还没有进入批量生产的阶

段。服务器软板对公司而言是新的增量市场，行业采用软板取代

原来的硬板和部分线束,公司会着重投入研发并布局把握相关机

遇。 

 

12、请问公司在算力领域都提供什么样的销售或者服务？请

简要介绍下公司算力业务在东部的进展？ 

公司 AI 业务的战略目标，是成为算力硬件和整体解决方案

提供商。公司在该领域形成了完整的商业闭环以及丰富的关键资

源与软硬件能力，可为客户参与算力投资提供包括算力芯片采

购、服务器整机生产制造、大改装，改配、大规模组网、Gpu 运

行状态监测、算力调度与运营管理、维保、算力消纳等全方位服

务，形成一体化高效解决方案，持续强化与客户的黏性，以大幅

提升核心竞争力水平和产业护城河。 

在东部地区，公司目前与某头部大模型厂商深度合作，为该

模型厂的算力供应提供了重要的算力保障以及组网、运维等的持

续性技术服务。 

公司认为目前算力领域的核心竞争力已经从获卡逐渐演进到

大规模组网运营以及算力调度等高技术、高附加值的整体解决方

案，客户需要综合技术能力更强，资金能力更强的服务商，目前

公司具有这样的技术能力、资金能力以及拥有诸多成功运行的标



杆案例。 

13、公司如何评价算力需求？ 

目前算力板块正在经历巨大的行业变革，大部分需求会逐渐

向头部客户转移，使得行业的重要订单主要集中在具有相关技术

实力的大型互联网厂商以及大模型公司。从海内外的整体需求对

比来看，目前美国整体的资本支出远远大于中国，中国相关算力

厂商未来的体量还有非常大的成长空间。随着新应用的推出、发

展以及终端硬件的更新，公司会继续乘风破浪，促进软板业务和

算力业务的深度融合，致力于成为算力硬件和算力整体解决方案

提供商，实现公司的 All in AI 战略宏伟目标。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024 年 10 月 16 日 

 


